

令和5年6月定例教育委員会会議録

1. 日 時 令和5年6月30日（金）午後3時00分
2. 開催場所 檜葉町役場 大会議室
3. 出席委員 教育長、宇佐神正道委員、小薬厚委員、菅野伯恵委員、酒主秀寛委員
4. 出席職員 こども課長、生涯まなび課長、こども園長、佐藤課長補佐、林指導主事

教育長

それでは本日の会議を開きます。ただいまの出席数は5名でございます。定足数に達しておりますので令和5年6月檜葉町教育委員会定例会を開会いたします。議事日程はお手元に配布してあるとおりでございます。

「日程第1 会議録署名人の指名について」ですが、酒主委員と菅野委員を指名したいと思いますがご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長

会議録調整人にはこども課の佐藤課長補佐を指定いたします。次に「日程第2 会期の決定について」ですが、会期は本日1日限りということでご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長

それでは会期は本日1日限りといたします。次に「日程第3 会議録の承認について」ですが、こども課より説明をお願いします。

こども課長

事前に送付させていただきましたとおりですが、修正等がございましたらお願いいたします。

教育長

皆様から何かございますか。

（「なし」の声あり）

教育長

それでは会議録のとおり承認いたします。続きまして、「日程第4 報告事項」に入りま

す。「教育長一般経過報告について」から報告させていただきます。

< 教育長一般経過報告について報告 >

以上の報告内容について皆様からご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので「教育長一般経過報告について」は以上といたします。次にこども課より報告をお願いいたします。

こども課長

< 小学校 7月の行事について、中学校 7月の行事について、福島県中体連総合大会について、6月 15日実施の入札結果について報告 >

林指導主事

< 令和 5 年度学力向上に向けた取組について、こども園・小学校・中学校の切れ目がない支援について、幼小連携・小中連携事業の充実について、その他について報告 >

教育長

こども課から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、本件につきましては以上とさせていただきます。次に生涯まなび課から報告をお願いいたします。

生涯まなび課長

< 榛葉町スポーツ少年団加入状況について、双葉郡スポーツ交流大会について、大相撲 榛葉場所チケット販売について報告 >

教育長

生涯まなび課から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

酒主委員

ネーミングライツのことでお聞きします。サブグラウンドに「ポニーリーグナラハフィールド」という掲示物があったのですが、サブグラウンドもネーミングライツの対象施設だったのでしょうか。また、陸上競技場が大規模改修されていますが、その施設もネーミングライツが予定されているのでしょうか

生涯まなび課長

はじめに野球場のネーミングライツがありまして、ポニーリーグ様のネーミングライツが確定しました。その後、サブグラウンドについてもネーミングライツはどうですかと先

方からお話をありまして、要綱を定めてサブグラウンドもネーミングライツの対象施設になりました。陸上競技場についても検討したいと思います。

教育長

その他ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、本件につきましては以上とさせていただきます。次にあおぞらこども園より報告をお願いいたします。

こども園長

<園児数、6月行事報告、7月行事予定、子育て支援センター事業報告について報告>

教育長

あおぞらこども園から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、報告事項は以上といたします。次に「日程第5 その他」に入ります。はじめに「第1回檜葉町学校運営協議会について」「檜葉町地域学校協働センターの活動予定について」をこども課よりお願いたします。

こども課長

<第1回檜葉町学校運営協議会について、檜葉町地域学校協働センターの活動予定について説明>

教育長

説明がありましたが、ご質問等ございますか。

宇佐神委員

ゆずりは学習会の希望者が減少しているとありますが、どの程度減少しているのか、減少しているのであれば今後どのような考え方で実施するのか教えていただければと思います。

こども課長

1、2年生は参加したり、参加しなかつたりが目立っています。3年生は受験対策ということもあり、ほぼ参加しております。3年生については土曜日の午前中に実施する計画を立ており、文書配布の準備をしています。また、学習塾に携わっていたことがある町民の方々

に、部活がない日に学校の教室を使って指導していただくことを計画しています。

宇佐神委員

有意義なものになるようお願ひいたします。

菅野委員

「校内では挨拶ができるのに、玄関をでると途端にできなくなる」とありますが、以前お話したことがあります、子どもは挨拶をして、一緒にいる親御さんは挨拶しないことがありました。一概に子ども達だけにするのはいかがでしょうか。みんなでやっていきましょうという意味合いのほうがいいのではないかと思いました。

小葉委員

子ども達の CANvas での過ごし方が問題視されていますが、どの程度なのか、現状どう対応しているのでしょうか。

こども課長

メディアコントロールにも繋がることですが、子ども達がネットで繋がるゲームをしていて、高校生からうるさくて勉強ができないとの声が上がっています。休日は朝から CANvas へ行って、午後に保護者が迎えに来るということもあるそうです。学校も夏休みに CANvas へ行って現状把握をしたいという話もありました。子ども達が CANvas を使用するうえでのルールを関係機関と検討していったほうがいいのではと思っています。

小葉委員

ルールを作るとしたら、そこにいる職員の方がしっかりとルールを守らせることが必要だと思います。関係者でしっかりと調査をして、この問題は早い対応が必要だと思いますので早くできる対策を考えあげればいいのかなと感じます。

教育長

ありがとうございました。我々も考えてみたいと思います

酒主委員

今の課題ですが、委員の立場ではなく、そこにいた保護者の立場として問題提起させていただきました。私は週 1、2 で行くので雰囲気がわかると思っています。子ども達だけで解決できることが多いのかなと思いますので、そこは保護者の目線で話をしてみたいと思います。

二点質問があります。本テーブルで出された質問の回答は 2 月の次回開催になるのでしょうか。また、地域学校協働センターの活動予定はボリュームがあって、一見すると大丈夫かなと思うことがあります。各現場と十分なすり合わせはしているとは思いますが、児童たちにどのような影響を与えているのか教えていただければと思います。

教育長

本テーブルでのいろいろな意見を部会で話し合ってもらい、結果については各部会に委員の方がいますので、そこでフィードバックされるかと思っています。次回の本テーブルは2月になってしまいますので、その間に開催される部会の内容が報告書、議事録のような形でフィードバックされると理解をしております。

こども課長

地域学校協働センターの活動についてですが、学校外の体験活動ということで児童は楽しく参加していると思います。

教育長

小学校の水泳指導の支援は本来学校の教員がやるべきことだと思うのですが、センターがあるということで安易に手伝いをお願いしすぎではと感じております。そういう負担が酒主委員のおっしゃったことに繋がるのではないかと思います。

宇佐神委員

これを見ると教員の負担はないようなので、むしろこれに行事、行事で教員が係わるようなことがあれば学校側は大変かなと思いました。

教育長

子ども達が放課後、あるいは休日にどんなセンターの活動をしているのか、現場の先生方に見ていただくのは、授業の中でも参考になるのではと学校に申し上げております。見ていただくことで授業の中でも活かされるのではと。センターと小学校の連携がとれていければいいのかなと思っております。

宇佐神委員

生涯まなび課からスポーツ少年団の報告がありました。中学校の部活動に剣道部はありませんが、部活動の地域移行についてどのように考えているのでしょうか。

教育長

現在の部活動はバドミントン部、卓球部、総合文化部があります。檜葉町でも部活動の地域移行を進めたいのですが、外部人材がみつからないのが現状です。そういう中でスポーツ少年団のバスケットボールがクラブチーム化するお話をきいております。今後、中体連などもクラブとして出場できるようになっていきます。少しずつ地域移行がしていくと思いますが、野球やサッカーなどの大人数の競技は難しいかと思っております。

菅野委員

昔のことですが、水泳部がない中学校で一人の生徒が、特設水泳部として参加したという話を聞いたことがあります。スポーツ少年団で剣道に加入している6年生、5年生が中学

生になった時に、そういう形で出場できればいいなと思います。

教育長

以前、剣道をしていた女子がいた時はチームとしては出場できませんでしたが、個人として出場した経緯もあります。スポーツ少年団の6年生、5年生がそのまま中学校で続けた場合には、個人出場も可能かと思います。地域移行ということで、檜葉と檜葉以外の生徒でクラブチームを作つて、団体として出場することもこれからは可能かと思います。

菅野委員

そういう方向を考えていただきたいと思います。

教育長

その他ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

なければこの件は以上とさせていただきます。その他ございますか。

小葉委員

こども議会の一般質問のことですが、子どもが考えるような内容なのかなという質問もありましたが、この質問に対して実施しますというものはあるのでしょうか。

こども課長

すぐにでもできるのが2番です。

教育長

実施しますといった回答でした。その他は検討するといった回答だったと思います。今回非常に具体的で現実的な質問が多いものですから、それに対しては前向きに実現の可能性をもとめて検討できるのではと思います。

こども課長

3番のエコバッグも貸すのではなくて必要な人が配るとなると実現できるのかな。

菅野委員

4番はここまで大きくなくても地域で可能ではないでしょうか。ここまで大きければ一番いいのでしょうが。

教育長

4番の答えとしては生産者と協議して早朝の出荷ができるのであれば可能ですといった答弁をさせていただきました。その他、ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

それでは事務局からお願いします。

こども課長

町のホームページに匿名で、子ども達の道徳教育について問い合わせがありました。内容については学校に共有しております。

次回の開催は7月24日3時から行います。

教育長

それでは以上をもちまして令和5年6月檜葉町教育委員会定例会議を閉会いたします。
ありがとうございました。

午後4時30分閉会

令和5年6月30日

議事録署名人

酒井香美

議事録署名人

唐守伯惠

会議録調整人

佐藤英治